

J. M. ISASI SANCHOYERTO, X. M. DOMÍNGUEZ PRIETO Y J. L. VÁZQUEZ BORAU (2003): *Blondel, Zubiri, Nédoncelle*. Ed. Mounier, Colección Persona, Salamanca. 160 págs.

El presente libro consiste en un trabajo de síntesis de la obra de tres destacados filósofos, Blondel, Zubiri y Nédoncelle. Se encuentra dividido en tres partes, cada una correspondiente a cada autor. En todas ellas, inicialmente, se contextualiza al autor para posteriormente introducirnos en su obra.

La primera parte, la correspondiente a Maurice Blondel, consiste fundamentalmente en el desarrollo de la teoría de la acción de dicho autor. En esta teoría “se trata de descubrir el significado que se encierra en la dialéctica de la acción humana, y que queda expresada en la permanente inadecuación entre lo que Blondel llama «*la voluntad que quiere*» y la «*voluntad querida*»” (p.31). La voluntad querida consiste en todo lo que forma parte de la voluntad humana. En cambio, la voluntad que quiere es la posibilidad que presenta el propio querer, teniendo presente que el querer es parte innata de la persona. Es por ello que la voluntad se enlaza con la libertad, pero hay que destacar que “la libertad de la persona implica dimensiones filosóficas, éticas, políticas, sociales y religiosas” (p.37). Posteriormente, desde la permanente insatisfacción que muestra ese permanente querer, se llega a la satisfacción plena, Dios.

Se quiere exponer el intento de Blondel de realizar “una filosofía integral que implique además un verdadero realismo integral” (p.53).

En la segunda parte, la relacionada con el filósofo español Xavier Zubiri, se comienza con la exposición del análisis que hace dicho filósofo acerca de la aprehensión de la realidad. Desarrollándose, brevemente, los tres modos de intelección (aprehensión primordial, logos y razón) para, a continuación, hablar de la realidad.

Posteriormente se desarrolla quien es la persona. Uno de los aspectos fundamentales, el de la sustantividad, nos permite entender todo lo que se expone posteriormente, la referencia a la persona como ser moral y por último la relación entre persona y Dios.

La tercera parte, Maurice Nédoncelle, es la que más incide en la trascendencia de las tres. Nédoncelle considera que ser persona es estar relacionado y esta relación “indica tendencia, apertura y trascendencia, fundamentalmente, entre las personas entre sí o entre la persona humana y Dios” (p.121). Por ello, en esta parte nos situaremos más en el ámbito metafísico-teológico, que en el filosófico. Se expone, detalladamente, en que consiste la filosofía de este autor y lo quiere realizar con ella. “Frente a las filosofías teoréticas y racionales, que ponen la razón de la razón en la evidencia; frente a las filosofías de la praxis y de la acción dialéctica, que

***Contextos*, XXI-XXII/41-44, 2003-2004 (págs. 455-458). ISSN: 0212.6192**